

## COMMERCY

# Trois scénarios pour la place Charles-de-Gaulle

Depuis quelques jours, des totems sont dressés un peu partout sur la place Charles-de-Gaulle pour inviter les Commerciens à choisir entre les trois scénarios proposés par l'équipe d'architectes et d'urbanistes chargés par la ville de conduire le projet.

Grande place, place perspective ou place jardin : trois scénarios pour trois approches différentes du rôle de la place pour les cinquante prochaines années, l'enjeu est important. D'emblée, les scénaristes précisent les limites de ces premières ébauches : l'implantation de la halle – espace couvert et multifonction – l'implantation du monument aux Morts et le nombre de places de stationnement à supprimer ne sont pas encore définis. « Cela ne conditionne pas le bon fonctionnement des scénarios d'aménagements proposés », notent-ils dans la présentation.

La question du stationnement est de celles qu'on ne peut éviter. Depuis cinquante ans, tout avait été fait pour transfor-

mer la place en un immense parking. Pour changer l'image de la place, le nombre de places de stationnement devrait être fortement réduit, les places conservées serviront à répondre aux besoins du commerce, en clair du stationnement de courte durée.

## Trois enjeux

Chaque scénario répond aux trois enjeux fixés par la ville : retrouver un espace urbain unifié et structurant, créer un espace résilient et penser la place au sein d'un réseau d'espaces publics. Car la reconstruction de la place ne peut pas se faire sans une réflexion sur son rôle structurant dans la vie de Commercy.

Du premier scénario, on re-

tendra la volonté de créer (de recréer ?) un vaste espace central, « point focal de l'animation de l'espace public » pour une place fonctionnant par et pour elle-même.

Le deuxième propose de mettre en valeur un axe allant du conservatoire (l'ancien bailliage) au château, pouvant constituer l'amorce d'un parcours patrimonial qui pourrait conduire jusqu'à la place Dom-Calmet.

Le troisième scénario propose une place partagée en deux, avec, au nord, un parvis en avant, des commerces et au sud, un « jardin de pluie offrant de vastes surfaces désimperméabilisées » avec une dominante végétale venant compléter la place du Fer à Cheval plus minérale.

## Vote et réunion publique

Du 7 au 12 avril, les habitants peuvent voter pour leur projet préféré en flashant sur le QR code sur les totems installés sur la place, sur le site Internet de la ville [commercy.fr](http://commercy.fr) ou en mairie.

Par ailleurs, une réunion publique d'information mercredi 12 avril à 19 h 30, salle Truffaut.



La reconstruction de la place ne peut pas se faire sans une réflexion sur son rôle structurant dans la vie de Commercy, pour la mairie.

## VOID-VACON

## Les élèves sensibilisés au harcèlement scolaire



Les élèves ont écouté attentivement l'adjudant Yann Demoyen qui intervient régulièrement en milieu scolaire.

Après l'évocation d'un sujet émanant des délégués de parents d'élèves lors d'un conseil d'école suite aux événements malheureux survenu pour un collégien et très médiatisé, à juste titre, le directeur de l'école élémentaire a fait une demande officielle auprès de la gendarmerie pour aborder un sujet grave : le harcèlement scolaire.

L'adjudant Yann Demoyen, correspondant territorial de prévention de la brigade de Void-Vacon, a répondu favorablement à l'invitation. Il est ainsi venu sensibiliser les élèves de CM1 de Marie-Hélène Bergamini et de CM2 de Jérôme Millot.

Cette présentation faite

sous forme d'échanges et d'explications a permis de rappeler les droits et les devoirs de chacun des élèves, ainsi que les règles de prévention à utiliser au quotidien.

« Un module concernant les usages liés au cyber-harcèlement sera également étudié par les élèves les plus âgés dans les jours à venir. Cet espace d'échanges et de paroles entre forces de l'ordre et jeunes citoyens est une première arme dans la prévention de situations malveillantes. Ce temps de dialogue est à renouveler sans aucune hésitation », constate Jérôme Millot, directeur de l'établissement scolaire, en conclusion.

## VAUCOULEURS

## L'association des P'Tits Bouts vole de succès en succès

Depuis son assemblée générale de novembre dernier et l'arrivée à sa tête de Charlotte Divo, l'association Les P'tits Bouts de Vaucouleurs multiplie les initiatives couronnées de succès. Elle donne rendez-vous ce samedi au marché pour son opération « SOS cookies ».

Rappelons que créée il y a déjà de nombreuses années, elle a toujours pour objectif l'accompagnement financier et humain des projets de l'école, désormais appelée Des Bords de Meuse, que les élèves soient du primaire ou de la maternelle. L'association a aussi enregistré de nouvelles adhésions et l'engagement de ses bénévoles porte donc ses fruits.

Ainsi, depuis l'assemblée générale, Les P'tits Bouts ont mis en place une opération agrumes, avec vente de fruits par caquettes, puis une autre « galettes des rois », avant un défilé de carnaval pour Mardi gras, avec une centaine de participants, et enfin un soutien très actif à la commune dans l'organisation de la fête du départ de Jehanne d'Arc.

Après une courte pause,



Le nouveau bureau de l'association est présidé par Charlotte Divo (au centre).

les bénévoles se remettent en action ce week-end, avec en vue de Pâques, l'opération « SOS Cookies » qui permettra d'acquiescer des petits pots contenant des douceurs. Les participants intégreront un tirage au sort permettant de gagner un ballotin de chocolats.

## Kermesse

Plus loin, une kermesse viendra clore l'année scolaire, avant une opération « fournitures scolaires », qui permettra de préparer la rentrée à moindre coût. Enfin, encore plus loin dans 2023, sont cochés sur le calendrier, un atelier ci-

trouille et un défilé pour Halloween, un loto, et la reconduction de l'opération agrumes pour les fêtes de fin d'année.

## Un nouveau bureau

Lors de l'assemblée générale, un nouveau bureau a été élu avec comme présidente Charlotte Divo, comme trésorière, Mélissa Renaud et comme secrétaire Valérie Desissaire.

Opération SOS Cookies ce samedi 1<sup>er</sup> avril sur le marché valcalorois, de 10 h à 12 h, et Intermarché et marché aux fleurs, le lundi 8 mai, avec le soutien de Florival.